
《与神同行》 

顺服的重要（1） 
 

 

圣经里很多重要的真理和信息，足够我们一生去探讨和研究，而其中一个我们一生都得去学

习的功课，就是顺服。虽然别的功课也是重要的，但是顺服往往是排在首位，也是关键性的

功课，是我们必须看重的。我鼓励每一位弟兄姐妹，都热切的在祷告中寻求神，求神向我们

说话，指示我们祂的心意。一旦我们知道神的心意之后，我们就马上回应，用信顺服神的命

令和要求，这是神的儿女当有的即时反应，对神的命令有即时的反应和行动。主耶稣在约

14章那里说：“人若爱我，就必遵守我的道。”我们的顺服，其实就是表达了我们对神的

爱，因此这是最重要不过的事。 

 

相信我们出门的时候，身上总是带着很多把钥匙，你认为那一把是最重要的呢？大部份人的

答案会是“家门的钥匙”是最重要的，因为那儿是我们的家，我们的一切都在里面，日常生

活的东西，所需的供应，个人的物品，都在家里面；而我们所感受到的天伦乐，父母的爱，

兄弟姊妹之间的情谊，都是在家里建立的。因此家门的钥匙实在是最重要的。 

 

当然，我们还有很多钥匙，无论是汽车钥匙，抽屉的钥匙，保险箱的钥匙，办公室的钥匙都

同样是重要的。事实上，每一把钥匙都代表了一些贵重和有意义的东西，都同样是重要的。

如果不重要，就不必上锁，也不必刻意去保存那把钥匙了。然而，我们有没有想过，每一个

人的心屝都有一把钥匙呢？你有没有尝试去开启某个人的心屝呢？你有那一把合适的钥匙

吗？怎样才能打开一个人的心呢？ 

 

除非我们拥有一把可以进入一个人内心的钥匙，我们才可以进去；不然的话，我们就没有办

法。而没有一个人的心屝是容易打开的，你必须先移除一些障碍物，而且你必须和对方有一

些相同的感受，甚至于你还得在某个程度上认识对方，也要知道他和你可以建立怎样的关系

等等。当我们想到要开启某个人的心的时候，让我们来问问自己：如果你可以掌握某个人心

中的钥匙，你会想拥有那个人的呢？你渴望进入那一个人的内心呢？ 

 

也许你会想到两三个好友，或者你仰慕的人，你思想中即时想到的名字。可能是你心中的最

爱，又或者一个你很崇拜的人，又或者是一个你很希望获得他的爱的人，你很希望拥有开启

他心灵的钥匙。然而我们又怎样开启神的心呢？怎样才能够了解神的心意呢？其实，同样是

有钥匙的。到底这是一把怎样的钥匙呢？也许很多人都会说，“那把钥匙必然是爱了”，其实

不是。是信心吗？也不是。是事奉吗？不是。那可能是谦卑吧，也不是。或者是忍耐吧，都

不是。原来明白神心意的钥匙，就是顺服。也许很多人都不知道，或者是不为意，不晓得原

来顺服，可以开启神的心。 

 

约 14:23：“耶稣回答说：人若爱我，就必遵守我的道，我父也必爱他，并且我们要到祂那里

去，与祂同住。”在这里，主耶稣所说的是顺服，人若爱我，就必遵守我的道。我们说，“顺

服”是那把开启和明白神心意的钥匙。 

 

让我们回到创 1章和第 2章，看看神在最起初的时候，说了些什么。在起初神与始祖的关系

中，就是人跟神最开始的关系当中，神教导人一个很重要的原则，就是顺服祂，听从祂的

话。人如果不顺服神，即使他有信心也没有用，即使表现得很谦卑也是等于枉然。如果没有

顺服，一切都是枉然的，因为顺服是最能让神得着尊荣的行动。一个爱神的人是透过顺服神

来向祂表达爱。我们是借着顺服神来向神表达尊敬。所以顺服是很重要的事。如果没有了顺

服，那么最重要的那部份就等于没有了。 



 

在创 1章那里，我们看见神在伊甸园和亚当夏娃说话，神给了他们两个命令。创 1:28说：

“神就赐福给他们，又对他们说：要生养众多，遍满地面，治理这地，也要管理海里的鱼，

空中的鸟，和地上各样行动的活物。”这是第一个命令，神要他们生养众多，遍满地面，也

要治理这地，代表神管理地上的各样生物。这是一件非常美妙的事。 

 

第二个命令，是在创 2:15-17，经文说：“耶和华神将那人安置在伊甸园，使他修理看守。耶

和华神吩咐他说：园中各样树上的果子，你可以随意吃；只是分别善恶树上的果子，你不可

吃，因为你吃的日子必定死。”这是神给人的第二个命令，当时只有亚当夏娃这个家庭，是

人类的第一个家庭，神和他们之间的关系很密切。而神要他们做的事也只有这两件，神渴

望，也期待人顺服祂，遵从祂的命令，虽然人可以自由选择，但是因为爱的缘故，人甘愿顺

服。 

 

神的第一个命令，是要人住在地上，生养众多，遍满地面，又代表神管理地上的一切。神希

望亚当夏娃活得开心，活在一个完美的乐园里。在这个命令里，神要他们做些什么。至于另

一个命令，神吩咐他们不可吃园当中那棵分别善恶树上的果子。在这个命令里，神不要他们

做些什么，为什么要给他们这些命令呢？是要显出人的潜在的完全，神给人顺服祂的机会。 

 

其实亚当、夏娃他们当时的食物很分丰富，因为园中所有树上的果子，他们都可以随意吃；

只有一棵树上的果子，他们不能吃吧了。神说：“因为你吃的日子必定死。”神的命令很清

楚，只有两个，一个是期待他们生养众多，以及管理地上的活物；另一个就是不可吃园当中

那棵分别善恶树上的果子，因为吃的日子必定死。他们二人不可能不明白或者是混淆神的意

思，因为是那样的清楚直接。 

 

结果怎样呢？我们都知道了，亚当、夏娃没有顺服神的命令，他们吃了神所吩咐不可吃的那

树上的果子。神最起初在伊甸园中要求始祖的，就是顺服。神给了他们所需用的一切，有美

好的环境，是一个极完美的乐园，一切应有尽有，没有欠缺。神不但为他们预备一切的所

需，神还给了他们工作，给了他们权柄，去管理地上的一切。神只是要求一件事，只是有一

样事不允许的，就是不许他们吃分别善恶树上的果子，就是这么简单而已。他们不是除了这

些果子之外，就没有食物可吃，不是的。他们可以享用园中的一切果子，只是这一棵树是例

外而已。而这棵树的存在是绝对的必要，因为人要在这棵树前做顺服或者不顺服的决定。神

的命令很清楚直接，“因为你吃的日子必定死。”可是，始祖竟然叛逆神，违背了神的命令，

他们还企图去为自己的错解释。以后人类一切的罪，就依着这个模式进行，周而复始，世代

相传那样延续下去。 

 

创 3:11-12，经文说：“耶和华说：谁告诉你赤身露体呢？莫非你吃了我吩咐你不可吃的那树

上的果子么？那人说：你所赐给我，与我同居的女人，她把那树上的果子给我，我就吃

了。” 

 

也许我们会评论亚当，会取笑亚当，会认为他不对，其实我们多少时候也是这样，即使我们

承认我们错了，但总是加上好多解释为自己脱罪。我们说，“是的，我是有错，但是因为他

这样做，因为他那样做……。”这是说明什么呢？其实我们是为着自己的不顺服而谴责他

人，我们没有承认是自己的责任，是自己的错，是自己不顺服神，是自己该承担的责任，我

们反而去谴责，要把责任推卸到别人身上。 

 

有些人说：“我们顺服神，是否要守全圣经中所有的律法，是否要守十诫，是否要守主耶稣

当日所说的，保罗当日所说的，列出数百样该做和不该做的事，然后依着这些标准去生活



呢？”我们说的其实不是这些，问题的焦点不在于这些，我们所讨论的并不是这些。问题

是：到底神要我们做些什么呢？我们不必列举出一大列的事，主耶稣并不是律法主义者，祂

不会向我们列出一大堆该做的事来，然后吩咐我们依着去做，像当日的法利赛人和撒都该人

那样，严守律法，又要求人去守。我们所说的不是这些，我们最要看重的是我们跟主之间的

关系，我们对祂的顺服。每一步，每一天都因着爱的缘故依着祂所吩咐我们的去行，这正是

祂所期望和要求的。 

 

不少人都会有这样的想法，认为至少我要朝着我所希望走的方向，我才可以顺服神，但是这

不是真正的顺服。真正的顺服，是做神吩咐我做的。祂什么时候说，怎样说，吩咐我们完成

什么，我们都得一一听从，不加上自己的意思，不是依现代社会的观念去评估，而是行在神

的指示中。 

 

现今的社会，是一个败坏和堕落了的社会，我们对“顺服”这个词经常加上了理性的分析和

接受，因此我们往往失却了神所预备要给我们的福气。 

 

很多人都奇怪为什么神不垂听他们的祷告，为什么我呼求祂，祂不应允？为什么坏事总是临

到我的身上；为什么我尝试了多次，依然无法成功。每一个相信接受了耶稣做救主的人，都

会发现我们在生活上依然有些事情是没有对付的，是叛逆神，走在神旨意之外的。很可能神

在很久之前已经提醒过了，但是我始终没有放在心上，也不积极去面对。因此最终我们没有

完全依照神的话去行，我们只是部份顺服而已，而部份顺服在神看来，就不是顺服。只是有

些人还以为自己已经顺服了神，谁知道只做了一部份，是不算顺服。到底我们能不能在神所

指示的每一件事情上都顺服祂呢？ 

 

我再说，我们顺服神，不是把神所说要做的和不要做的事列举出来，然后跟着去行，不是这

样。我们所思想的，乃是神吩咐我们去做什么，我们是否依照神所吩咐的去行，这才是重要

的事。神今天到底指示你作什么呢？神在你心中说了些什么呢？当你读圣经的时候，神怎样

透过圣经向你说话呢？你在祷告中，神是否又重提那件事呢？你在聆听信息的时候，是否感

到神又再加强给你的指示呢？那就是说，神要你做的事，其实是再清楚不过的，也是多方面

显示，让你明白的。不要以为我们可以随意拖延，以为等一会才去做。有些人就是这样，一

拖就是十年二十年，结果依然没有做神要他做的事，原因是他们没有选择顺服神。 

 

不顺服就是叛逆神，就是对神不尊重，我们内心选择走自己的路，依照自己的方式生活，拒

绝承认神的主权、神的能力和祂在我们生命中的旨意。 

 

好，现在我们看创 12章，这里记载神从天上，在呼召亚伯拉罕。创 12:3，经文说：“耶和华

对亚伯兰说：你要离开本地，本族，父家，往我所要指示你的地去。我必叫你成为大国，我

必赐福给你，叫你的名为大，你也要叫别人得福。为你祝福的，我必赐福与他；那咒诅你

的，我必咒诅他，地上的万族都要因你得福。” 

 

我们知道，亚伯拉罕是以色列人的先祖，亚伯拉罕做了些什么呢？他不像许多人都会有的反

应，去问神，求神告诉他，所要指示他去的地方是什么地方？事实上，亚伯拉罕离开故乡的

时候，还不知往那里去。神在这件事上，毫无压力，因为亚伯拉罕并没有追问神。而事实

上，我们不能给神任何压力，以致神会依从我们的想法去做，除非神的心意也是这样。那就

是说，如果神还暂时不启示给我们，我们不能给神压力，叫神降服的。 

 

今天，很多人得不到神的福气，其中一个原因，是因为我们要等待神把一切详尽的资料都让

他知道，他才肯顺服，但是真正的顺服并不是这样的。神对亚伯拉罕说：“这是我要做的



事，我要你起来，离开自己的本地，本族，父家，然后往我所要指示你的地去。”这么含糊

的指令，谁会听从呢？离开不要紧，可是到那里去呢？总应该让我知道吧。可是，亚伯拉罕

的反应是什么呢？他就立刻上路，遵从神的命令去了。创 12:4说：“亚伯兰就照着耶和华的

吩咐去了，罗得也和他同去，亚伯兰出哈兰的时候，年七十五岁。” 

 

在神眼中的顺服，是百分之一百跟着神的话去做，神什么时候说，怎样说，都得全部照着去

行，这才是真的顺服。亚伯拉罕是个敬畏神的人，他的一生蒙神极大的祝福，他并不是个完

全人，他在信心的路上也曾经软弱，甚至犯错，而且不只一次。后来，神要试验亚伯拉罕的

信心和顺服，神要看亚伯拉罕对祂的心。当然，神是无所不知的，祂早就知道一切的事，但

是祂希望亚伯拉罕知道祂会怎样做，因为在人这一方面，需要看见信心的实践，因为“信心

没有行为是死的”。神要使历世历代的人从亚伯拉罕的行为看出他的信心是真的。所以给亚

伯拉罕一个极严峻的试验，结果让我们看见亚伯拉罕真是一个有信心的人。他信心的踪迹成

为人应当效法的典范。 

 

亲爱的弟兄姐妹，今天，我们对主顺服的程度是怎样呢？也许有些人以为自己在很多事情上

已经很顺服，因此他们在某些事情上，以为可以贿赂神，但其实不能，因为神不会受贿赂，

也没有人可以贿赂祂。有些时候，我们会遇到一些处境，就是有人诱离我们离开神，不是说

不信神，乃是走出神的旨意之外，不再顺从神。他们也许开的条件很好，只是我们不依从神

就行了。比方说，像初期教会的使徒，他们遭到禁止，不许传扬福音，要是他们不传福音，

立刻天下太平，没有人再会威吓他们，而他们也会受到官长的赞赏，因为和官府合作。可是

使徒却拒绝了，他们是听从神而不听从人的，这是我们要学习的榜样。 

 

我们得知道，要是我们真的顺服神，神会给我们试验，就好像亚伯拉罕那样，会经过严峻的

考验，神要我们知道自己信靠和顺服祂的程度，到底有多少。到底我们是不是一个明白神心

意，又行在神心意里的人，神不是不知道，但是神却要我们知道，要我们透过顺服的行动看

出，祂当然期望我们在试验中得胜，像亚伯拉罕那样。神的要求会很严格，不容我们稍有差

池，因为神的要求是绝对的，严格的，我们如果不是完全顺服，就是不顺服，没有中间路

线。 

 

神所要求的，有的时候超过我们有限的理性，甚至会让我们感到心里作难，像亚伯拉罕那

样。神要求他将把一百岁才得到的独生的儿子，就是所爱的儿子以撒献给祂。这看起来是多

么残忍的事，多么不近情理。然而“亚伯拉罕因着信，被试验的时候，就把以撒献上了。”

他没有跟神讨价还价，也没有找任何的借口或是理由。 

 

真正的顺服，是完全的顺服，这是神唯一喜悦和接受的顺服，只有完全的顺服，才可以获得

神的认同。为什么亚伯拉罕甘心把以撒这样献上呢？圣经说“这便是那欢喜领受应许的，把

自己独生的儿子献上。”因为亚伯拉罕信神，这个孩子是神所应许的。并且从以撒生的才称

为他的后裔。所以亚伯拉罕深信神的全能，即使以撒死了，神还能叫他复活。保罗说“亚伯

拉罕所信的，是那叫死人复活使无变为有的神。” 

 

顺服神永远是对的，但是顺服神一点也不容易，需要很大的信心。我们不能逃避，不能贿赂

神，不能和神讨价还价，不能和神据理力争，也不能说服神降低祂的标准和要求，不能和神

争辩，当神说这是我们必须做的事之后，神就等待我们的回应，等待我们的行动，这真是不

容易克服的时刻。也许有些人想过放弃，就这么算了，反正我的灵性不是那么高超。但是，

亲爱的弟兄姐妹，神可以帮助我们去度过，如果我们真心顺服在祂面前，祂会加我们力量去

经过的。 

 



今天如果神的试验临到你，请你不要听从朋友的忠告或劝导，又或者他们的经验和意见，而

是单单听从来自神的声音，听清楚神到底要你做什么，然后跟着去做，这就是了。不要等通

过你的理性，不要希望可以和神理论一番，顺服的功课不是这样的，而是无条件的，不问理

由的顺服。不必问神为什么，也不必和神讨论，神所要的是我们去做，那就是顺服了。 

 

路 9:23-24：“耶稣又对众人说：若有人要跟从我，就当舍己，天天背起他的十字架来跟从

我。因为凡要救自己生命的，必丧掉生命；凡为我丧掉生命的，必救了生命。”我们渴望像

主，但这不是自然而然的结果，我们必须刻意的，下决心去做神要我们做的事，委身在神的

旨意中，不问代价的去服从祂，是最蒙福的人生。愿主的爱一次激励我们。 

 


